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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Köbler, MdL, Daniel     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bludau, Simone     
Enders, Lara Melissa     
Geurts, Alexandra     
Prof. Dr. Höffer-Mehlmer, Markus  
Holle, Ludwig     
König, Jonas Luca     
Neubach, Gangolf     
Rehn, Werner     
Remy, Marco     
Schumacher, Georg     
Sieling, Karsten     
Volp, Ingo     
Wolf-Rammensee, Dagmar     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Stufler, Erwin     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einrichtung weiterer Fahrradstraßen im Mainzer Stadtgebiet 
 
2. Kunst im öffentlichen Raum (Freiligrathstraße) 
 2.1. Sachstandsbericht zum Antrag 1852/2020 ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 2.2. Beschlussvorlage: Aufstellung der Großplastik "Torso" von Johannes Metten 
 
Anfragen 
 
3. Einrichtung einer Einbahnstraße in der Martinstraße zwischen Kästrich und 

Mathildenstraße (SPD) 
 
4. Ersatzpflanzungen der gefällten Bäume an der Zitadelle (ÖDP) 
 
5. Baumfällungen am Rodelberg (ÖDP) 
 
6. Linksabbieger von der Geschwister-Scholl-Straße in die Pariser Straße / Landwehrweg 

(FDP) 
 
7. Treppenanlage Kupferbergterrasse (FDP) 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Maßnahmen gegen Zigarettenkippen (ÖDP) 
 8.2. Gesamtkonzept Zitadelle Mainz (CDU) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstandsbericht zu Antrag  1321/2020, Ortsbeirat Mainz Oberstadt, SPD 
 
10. Gutenberg-Gymnasium 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Stellplatzsatzung der Landeshauptstadt Mainz 
 11.2. Öffentliche Bekanntmachung von Bebauungsplan Milchpfad 
 11.3. Öffentliche Bekanntmachung von Bebauungsplan Villengebiet Oberstadt 
 11.4. Flächenpotenziale Graffiti Mainz-Oberstadt 
 11.5. Informationen zum Hauptfriedhof 
 11.6. Antwort zur Einwohnerfragestunde 
 11.7. Neuer Stadtteilhelfer 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 



   4 

Der Vorsitzende eröffnet um 18.35 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Des Weiteren stellt er fest, dass mit 
der erforderlichen 2/3 Mehrheit beschlossen wurde die Sitzung in virtueller Form 
durchzuführen. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einrichtung weiterer Fahrradstraßen im Mainzer Stadtgebiet; 

hier: Lückenschluss, Fahrkomfort und Verkehrssicherheit durch 
Fahrradstraßen 
Vorlage: 2133/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird zu Bedenken gegeben, dass gerade diese Strecke von den 
Rettungswagen genutzt wird, um zu den Einsätzen zu fahren. 
 
Man bittet daher die Verwaltung, mit den Maltesern Kontakt aufzunehmen, um die Planungen 
ausführlich zu besprechen.  
Man möchte damit Konfliktsituationen zwischen den Verkehrsteilnehmern vorbeugen.  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich im Rahmen der Kenntnisnahme einstimmig für die 
Beschlussvorlage aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Kunst im öffentlichen Raum (Freiligrathstraße) 
 
Punkt 2.1 Sachstandsbericht zum Antrag 1852/2020 ÖDP,  

Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
hier: Kunst im öffentlichen Raum 
Vorlage: 0068/2021 

 
Punkt 2.2 Beschlussvorlage: Aufstellung der Großplastik "Torso" von  

Johannes Metten 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Beschlussvorlage zum Thema Aufstellung der 
Großplastik „Torso“ zur Kenntnis. 
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Im Rahmen der Aussprache befürwortet man die temporäre Aufstellung des „Torsos“ an dieser 
Stelle. Man betont jedoch gleichzeitig, dass man weiter versuchen wird, den “Reiter“ wieder an 
diesem Standort zu platzieren.  
 
Frau Wolf-Rammensee wüsste gerne, wer das Aufstellen und die Pflege des “Torso” 
übernimmt und auf welche Höhe sich die Kosten hierfür belaufen werden.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich sodann einstimmig für die Aufstellung aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 3 Einrichtung einer Einbahnstraße in der Martinstraße zwischen 
Kästrich und Mathildenstraße (SPD) 
Vorlage: 0049/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 4 Ersatzpflanzungen der gefällten Bäume an der Zitadelle (ÖDP) 
Vorlage: 0086/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Frau Wolf-Rammensee merkt an, dass sie es bei 150 gefällten Bäumen etwas zu wenig 
empfindet, was die Verpflanzungen angeht. Man benötigt dort wieder mehr Bäume.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Baumfällungen am Rodelberg (ÖDP) 
Vorlage: 0087/2021 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag eine Antwort auf die Anfrage noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 6 Linksabbieger von der Geschwister-Scholl-Straße in die Pariser Straße 
/ Landwehrweg (FDP) 
Vorlage: 0076/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 7 Treppenanlage Kupferbergterrasse (FDP) 
Vorlage: 0077/2021 

 
Herr Rehn merkt an, dass die Anwohnerinnen und Anwohner seit Jahren auf die Sanierung der 
Treppenanlage warten.  
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Im Anschluss stellt er folgende Frage an die Verwaltung: 
 
Besteht die Möglichkeit, dass sich Privatpersonen an der Sanierung beteiligen?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Maßnahmen gegen Zigarettenkippen (ÖDP) 

Vorlage: 1849/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Frau Wolf-Rammensee merkt an, dass sie bisher keines der Plakate in der Stadt gesehen hat. 
Gerade in der Oberstadt im Bereich des Volksparks usw. ist es dringend notwendig. 
 
Sie macht daher den Vorschlag, als Ortsbeirat nach der Wahl an manchen Punkten in der 
Oberstadt die Plakate aufzuhängen. 
 
Man wird den Punkt in die nächste Tagesordnung mit aufnehmen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Gesamtkonzept Zitadelle Mainz (CDU) 

Vorlage: 1317/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man wüsste jedoch gerne, ob die Verwaltung bereits längerfristige Planungen für die Zitadelle 
hat.  
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass er in der Werkstattgruppe zur 
Landesgartenschau als betroffener Ortsvorsteher vertreten ist. Er wird das Thema 
„Entwicklung der Zitadelle“ mit in die nächste Sitzung nehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1321/2020, Ortsbeirat Mainz Oberstadt, 

SPD 
hier: Beschwerden über frei herumliegenden Müll auf dem Spielplatz 
"Am Rodelberg" 
Vorlage: 2102/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.   
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Punkt 10 Gutenberg-Gymnasium 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden gem. der Vorlage über den geplanten Neubau des 
Gutenberg-Gymnasiums. 
 
Hierzu wüsste Frau Wolf-Rammensee gerne, was auf Seite 2 mit dem zweigeschossigen 
Schulgebäude gemeint ist. Spricht man hier von Containern? 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt der Vorschlag auf, dass man - sobald dies wieder möglich 
ist - eine der nächsten Sitzungen in den Räumen des Gutenberg-Gymnasium durchführt. 
Hierzu sollte ein Berichterstatter eingeladen werden, um dem Ortsbeirat die Pläne genau zu 
erläutern.  
 
Herr Remy merkt an, dass es wohl bisher immer wieder zu Problemen bzgl. des Parkraumes 
der Lehrerinnen und Lehrer kam.  
Wie sehen hierzu die Planungen aus?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Stellplatzsatzung der Landeshauptstadt Mainz 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellplatzsatzung zur Kenntnis. 
 
Herr Rehn merkt an, dass man aktuell nicht weiß, wie hoch der Bedarf an Parkflächen in 10 
Jahren ist. Vielleicht wird zu diesem Zeitpunkt wieder vermehrt auf das Auto zurückgegriffen 
und dann fehlen einem die Stellplätze. Man muss die Entwicklung weiterhin im Auge behalten. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Öffentliche Bekanntmachung von Bebauungsplan Milchpfad 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Veröffentlichung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Öffentliche Bekanntmachung von Bebauungsplan Villengebiet 

Oberstadt 
 
Der Ortsbeirat nimmt die öffentliche Bekanntmachung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.4 Flächenpotenziale Graffiti Mainz-Oberstadt 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, welche Flächen in der Oberstadt zur 
Verfügung stehen, um diese von einem professionellen Graffitikünstler gestaltet zu lassen.  
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Unter anderem wurde die Unterführung an der Straßenbahnhaltestelle an der Geschwister-
Scholl-Straße genannt. 
 
Herr Volp merkt jedoch an, dass diese nach seinem Kenntnisstand aktuell für alle Sprayer 
freigegeben ist. Dies sollte man vorab noch einmal prüfen lassen und dann ggfs. dabei belassen.  
 
Frau Wolf- Rammensee hält die öffentlichen Flächen für zu klein und vor allem für nicht 
ausreichend, damit sich die Sprayer austoben können. 
 
Herr Stufler merkt an, dass man hier eindeutig zwischen Kunst und Sachbeschädigung von 
fremdem Eigentum unterscheiden muss. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.5 Informationen zum Hauptfriedhof 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass die neue Kolumbarienanlage 
fertiggestellt wurde. Sie verfügt über 160 Urnentische für je zwei Urnen. 
 
Hinzu kommt noch eine neue Baumgrabstätte. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.6 Antwort zur Einwohnerfragestunde 
 
Die Anwesenden nehmen die Antwort auf eine Frage aus den Reihen der Bürgerinnen und 
Bürger zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.7 Neuer Stadtteilhelfer 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass es in der Oberstadt einen neuen 
Stadtteilhelfer gibt. Sobald wie möglich wird sich dieser dem Ortsbeirat vorstellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 20:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Daniel Köbler, MdL gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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